

- *Es gilt das gesprochene Wort* -

Grußwort von Landtagspräsidentin Prof. Dr. Ulrike Liedtke zur Verleihung der Verdienstmedaille des Landes Brandenburg zur Anerkennung von Verdiensten für das Gemeinwesen am 2. Juni 2023

Sehr geehrte Abgeordnete,
sehr geehrte Ehrenamtliche,
liebe Gäste,

ich freue mich, Sie zu dieser festlichen Stunde im Plenarsaal zu begrüßen. Heute sind Sie – liebe Ehrenamtliche – unsere Ehrengäste.

Vielen Dank an Jaspar Libuda für den musikalischen Auftakt.

Einmal im Jahr ehrt der Landtag auf Beschluss des Präsidiums des Landtages verdienstvolle Bürgerinnen und Bürger, die viel für unser Land im Rahmen Ihres Ehrenamtes geleistet haben. Und heute wird Ihnen diese Ehre zuteil.

Wenn ich in unserem Land unterwegs bin, begegnen mir regelmäßig Brandenburgerinnen und Brandenburger, für die es ganz selbstverständlich ist, über ihre beruflichen Verpflichtungen hinaus für Andere da zu sein und ihre Fähigkeiten, ihre Kraft und ihre Zeit in die Gemeinschaft einzubringen.

Aber – liebe Gäste – was für Sie sicher selbstverständlich ist, ist für Andere nicht unbedingt selbstverständlich. Der Eine duckt sich weg, die Andere zieht sich zurück, will seine Ruhe.

Sie aber sind aktiv. Ohne Sie gäbe es in manchem Ort keinen Sportverein, in dem alle mitmachen können, keine Unterstützung für schwangere Frauen, die besonderer Hilfe bedürfen.

Sie sorgen mit Ihrem ehrenamtlichen Wirken dafür, dass es Freizeitangebote für Kinder und ältere Menschen gibt, dass Geflüchtete Hilfe bekommen, dass die Freiwilligen Feuerwehren funktionieren und dass es in den Gemeinden und Dörfern einen wachsenden Zusammenhalt gibt. Sie tragen dazu bei, dass Brandenburger Städte und Dörfer zu lebenswerten Orten werden.

Und da geht es nicht nur um eine gute Infrastruktur, Handy-Netz, gute Arbeit oder sanierte Ortszentren, sondern es geht vor allem auch um das Wir-Gefühl, das entsteht, wenn Menschen wie Sie Verantwortung für das Gemeinwesen übernehmen.

Sie handeln in Freiheit aus Freiheit und Verantwortung.
Sie treten für das Miteinander und Füreinander ein und stellen in Ihrem Leben
Achtsamkeit, Gemeinsinn und Solidarität in den Mittelpunkt. Sie schenken Anderen
Zeit und bekommen etwas dafür zurück.

Vielen Dank dafür.

Sehr geehrte Gäste,
was kann Politik für Sie tun?

Diese Frage ist umfangreich zu beantworten. Doch ich glaube, kurz und auf einen
Nenner gebracht:

Politik kann den Rahmen dafür schaffen, dass besondere Leistungen – wie die Ihren
- ermöglicht werden können. Politik kann dafür sorgen, dass Leistung und
Engagement gewürdigt werden und dass dieses Engagement öffentlich
Anerkennung findet.

Die Politik kann den Aufbau von Netzwerken und die Zusammenarbeit zwischen den
Ehrenamtlichen, staatlichen Einrichtungen und weiteren Akteuren weiter fördern.
Durch den Austausch von Informationen können Synergien entstehen, die die
Effektivität und den Spaß der ehrenamtlichen Arbeit steigern können.

Und Politik sollte dafür sorgen, dass neben den täglichen Aufgaben, die der Beruf
oder die Familie mit sich bringen, trotzdem genügend Zeit bleibt, für ehrenamtliches
Engagement.

Hierfür werde ich mich auch zukünftig weiter einsetzen.

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe zu Ehrende,

wenn wir die Leistungen der Frauen und Männer betrachten, die wir heute mit der
Verdienstmedaille ehren, dann macht das Mut und stimmt uns zuversichtlich, dass es
mit Brandenburg weiter gut vorangeht und wir gut vorbereitet sind für die Zukunft - für
eine lebendige Demokratie und für einen starken Zusammenhalt.

Vielen Dank.